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Le p'tit Bourgogne

L'artiste français Ugo Gattoni est à
l'origine de l'affiche des JO de Paris
(ci-dessus). Elle montre les symboles
de Paris et les 40 sports représentés.
"Ouvrez grand les yeux" avec nous !

Le mois de mai a vu des élèves
s'éloigner du collège le temps d'un
voyage scolaire à Londres, en
Allemagne ou en Italie. Retour en
photos ! (les anglophones sur le ferry)
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Voyages, sorties...

Des infos sur les JO

C'est pour bientôt...
Paris se prépare à accueillir cet événement.

Il y a 100 ans, en 1924,
c'était également le cas...

Voici notre dossier inédit sur les JO !

Les Jeux Olympiques à Paris !



Edito

Voici le dernier exemplaire du P'tit Bourgogne de l'année 2023-2024 !

Et pour suivre notre actualité nationale sportive, nous avons opté pour

un dossier Spécial Jeux Olympiques.

Nos journalistes n'ont pas été trop emballés par ce sujet mais ils s'y

sont mis. Et au final, je pense que nous vous présentons ici un n°19

plein d'infos, d'avis, de fun... Bravo à tous les journalistes de cette

année pour leur investissement et leur travail. En salle informatique,

tous les mardis, malgré un brouhaha ambiant, les élèves ont mis de la

bonne volonté à trouver un sujet, à choisir des photos, à écrire, sans

copier-coller (la plupart du temps). Le soleil n'est pas dehors mais il

était bien présent lors de nos rencontres...

Je sais que je peux déjà compter sur certains d'entre eux pour l'année

prochaine. Vous aurez donc un P'tit Bourgogne n°20 en 2024!

Le dernier trimestre a été riche en actualités pour le collège. C'est

pourquoi, nous avons repris des images du site pour vous en informer

(Merci Mme Gaillat pour ce travail de gestion du site internet du collège

!).

Et puis, donc, notre dossier JO : leur organisation, des infos, des

portraits de sportifs, des sports... Nous avons même appris que

M.Rizoud coachait un champion pour les JO de Paris ! Bonne lecture

et likez !

PS : Notre rubrique Fake news est toujours là, prenez garde de ne pas

tomber dans le piège...

Mme Maingon,
prof doc et

rédactrice en chef,
le chignon et les lunettes

en plus !
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Le château d'Heidelberg surplombe la ville
que nos élèves germanistes ont pu visiter.

C'est une ville américaine ? Non, c'est la
ville allemande de Francfort que nos

élèves germanistes ont pu voir.

En Grande-Bretagne, le fish and chips
s'est imposé au menu pour nos élèves

lors d'un déjeuner.

Lors d'une croisière sur la Tamise offert
aux élèves anglophones, vue sur le
Parlement londonien, l'un des célèbres
monuments de la ville.







Newsletter n°0 - Septembre 2011

La médiathèque
de Chantilly a

accueilli les élèves
qui avaient

participé au projet
du CDI "Passe en

mode manga".
Une joyeuse
matinée dans
l'univers des

mangas...

Les 4e2 et 6e6 ont
été au Musée et à
la cathédrale
d'Amiens. Ceci
dans le cadre d'un
projet "vitrail",
mené avec Mme
Dendeleux.

Lors du projet vitrail avec
Mme Dendeleux, les 4e2

avaient pour mission de réaliser
un vitrail selon un modèle

dessiné par la classe.
Vous pourrez admirer

le vitrail terminé
l'année prochaine

dans le collège.

Les 4e3 ont pu assister à une
audience au Tribunal de Senlis.

Une affaire jugée en
comparution immédiate.

Vous pouvez d'ailleurs découvrir
le travail réalisé par cette classe

en cliquant sur la photo
ci-contre.

PORTFOLIO



Newsletter n°0 - Septembre 2011

Les exploits sportifs
ont lieu même au collège!

Bravo à tous les élèves qui
se sont donnés à fond
cette année! On pense

aussi à la course solidaire
des 4e et 6e...

Mercredi 12 juin, bravant la pluie,
une vingtaine d'élèves
accompagnée de leurs

professeurs d'EPS ont roulé vers
le Mont Pagnotte.

Les élèves de section foot en 3e et 4e
ont participé à la finale UNSS de futsal à

Lyon. Et ils remporté brillamment
le titre de Champions de France !

PORTFOLIO



Les résultats du sondage sur les JO par Louise en 5e et Mme Maingon

uestion 1 : Les Jeux Olympiques à
Paris, vous trouvez cela ?
62% des élèves ont répondu à cette
question. Parmi eux, 8% trouvent cela
nul, 36% s'en fichent, et 60% trouvent ça
super.
52% des profs ont répondu à cette
question. 9% pensent que les J.O c'est
nul, 26% s'en fichent, et 65% trouvent
cela super.

Les JO semblent donc plaire aux

professeurs et aux élèves. Même si

certains n'apprécient pas le sport

olympique apparemment, et encore

moins à Paris...

Question 2 : Aimeriez-vous assister à
la cérémonie d'ouverture des JO ?

62% des élèves ont répondu. Parmi eux,
67% ont répondu "oui" et 33% "non".
Chez les professeurs, il y a eu 53% de
réponses. Et ils sont divisés: 50% le
voudraient, 50% non.

La cérémonie d'ouverture des Jeux

Olympiques prévue sur la Seine attire

davantage les jeunes apparemment...

Serait-ce dû à la présence d'Aya

Nakamura ???

Questions 3 : Aimeriez-vous assister,
sur place, à des compétitions ?

Le collège des Bourgognes
et les Jeux Olympiques

En mai, nous vous avions demandé, sur Pronote, de
répondre à un petit sondage sur les Jeux Olympiques.
Vous avez été 58 % à nous répondre, soit un peu plus
de 350 élèves. Voici les résultats et vos avis !

Q

Etes-vous favorables
aux JO, vous émettez
des réserves ou vous

êtes super-
enthousiastes ? Le

débat est encore
d'actualité à quelques
semaines du début de
la compétition. Et vous

comment ressentez-
vous cet événement ?

Photo YouGov. fr

Question 5

Les JO, pour vous,
c'est ?

61% des élèves ont répondu,
53% des professeurs.
Les réponses sont quasiment
identiques cette fois.
54% et 51% pensent que c'est
avant tout une compétition
sportive internationale. 24% et
25% y voient là du beau sport
avec de supers champions. 11%
et 17% trouvent que c'est un
spectacle à voir absolument. 7%
de élèves trouvent que c'est
inutile. Il n'y a aucun adulte qui
pense ceci.
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61% des élèves ont répondu. 64% y
sont favorables contre 36% non.
53% des professeurs ont répondu. 67%
d'entre eux voudraient assister à des
compétitions contre 33% non.

Les compétitions sportives ont

davantage de succès auprès des

professeurs que la cérémonie

d'ouverture. C'est l'inverse chez les

élèves. Il y a moins d'élèves qui

souhaitent voir des compétitions

sportives que la cérémonie d'ouverture.

Question 4 : Si oui, pour voir quels
sports ? (Nous avions oublié de

proposer l'équitation...)

Les 51% d'élèves qui ont répondu ont
plébiscité à 55% les sports collectifs, à
35% les sports de précision (type
gymnastique, escrime) et à 34% les
sports de combats. L'athlétisme et
l'escalade sont à égalité à 24%.
Chez les 31% de professeurs qui ont
répondu, 64% aimeraient voir de
l'athlétisme, 57% à égalité les sports de
précision et les collectifs. 36% de
l'escalade. Et les autres sont assez
serrés.

L'athlétisme a l'air de plaire davantage

aux adultes. Les sports de combats plus

aux jeunes. L'escalade prend sa place.



La Seine sera-t-elle prête ?
Le 23 juin, Madame le maire de
Paris, Anne HIDALGO, a promis de
se baigner dans la Seine, selon Le
Parisien. L'objectif: montrer que le
fleuve est suffisamment propre, à
quelques jours des Jeux olympiques.
Le président de la République
Emmanuel Macron pourrait aussi
être de la partie.
Pourtant un problème subsiste: 14
tests ont été effectués sur les eaux
du fleuve parisien et le résultat est
toujours le même: la Seine est
inbaignable en raison de sa saleté
trop importante!
Nouvelles épreuves ?
Sur les 32 disciplines des Jeux
Olympiques, 28 sont établies et 4
sont au choix de la ville
organisatrice. Celles choisies par
Paris 2024 sont l’escalade, le surf,
le skateboard et le breakdance. En
fait, les 3 premières ne sont pas
totalement nouvelles, elles étaient
déjà là en 2021 aux JO de Tokyo,
mais Paris 2024 les a gardé. On
aurait pu penser que le choix se
porte sur la pétanque, sport français
par excellence, mais c’est bien le
breakdance qui a été choisi pour
intégrer ces jeux olympiques
parisiens.

Les JO à Paris, c'est bientôt !
Le budget total des Jeux,
initialement prévu à 6,3
milliards d'euros a
aujourd'hui atteint près de
8,8 milliards d'euros.

Paris et sa Tour Eiffel, bientôt théâtre
des prochains JO !

Les Jeux Olympiques de Paris par Paloma et Solenn en 5e

LES MEDAILLES
(voir ci-dessus)

Les médailles olympiques
seront incrustées de

morceaux de Tour Eiffel. Pas
de panique ! La dame de fer

ne va pas s'écrouler, les
morceaux utilisés pour les

médailles ont été recoltés lors
de la dernière rénovation. Sur

l'autre face, est gravé un
buste de Marianne.

Médailles et village olympiQUE

Même si la nouvelle n'a pas
plu à tout le monde,c'est bien
la chanteuse Aya Nakamura
qui interprétera la fameuse

chanson "Je ne regrette rien"
d'Edith Piaf lors de la

céremonie d'ouverture des
Jeux Olympiques de Paris.
Ce choix fut énormement

critiqué par le grand public
mais le comité d'organisation

a décidé de maintenir son
choix.

La polémique des JO
Aya Coco Danioko

Aya Nakamura
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LES TENUES

Les tenues officielles ont été
devoilée (voir ci-contre). Les
avis sont mitigés. En effet, le
designer Stephane Ashpool

en collaboration avec la
marque de sport Decathlon

aurait pu mieux faire...
Certains les comparent au

tube de dentifrice de la
marque Signal.

VILLAGE OLYMPIQUE

Il se situe sur trois
communes: St-Denis, St-
Ouen-sur-Seine et L'île St-
Denis et est destiné à
accueillir les athlètes de
certaines délégations pendant
toute la durée des jeux
olympiques et paralympiques.
Il a été inauguré en février
dernier.



L'histoire d'un logo par Darek en 4ème

Le logo des JO de
Paris 2024 et le
logo des Jeux
Paralympiques

avenirdusport |
Dominique Crochu

Pourquoi le logo des JO
ressemble t-il à cela ?

Vous avez forcément déjà vu ce logo, en plus avec
les Jeux Olympiques de Paris qui arrivent. Mais savez-
vous pourquoi il représente cinq anneaux enlacés de
différentes couleurs ? Vous allez bientôt le savoir !

Le symbole des Jeux Olympiques est
composé de trois "agitos" rouge, bleu et
vert. Les "agitos" (qui signifient en latin
"je bouge") symbolisent le mouvement.
Il a été crée par l'agence publicitaire
allemande Scholz & Friends et fut
officiellement aprouvé en 2003. Il y a eu
plusieurs versions du logo, de 1988 à
1994, de 1994 à 2004 et de 2004 à 2019
(car il a légerement été modifié cette
année-là).
Quant au logo de Paris 2024, il a été crée
par Sylvain Boyer. Il symbolise la flamme
olympique qui traverse en ce moment
toute la France et qui arrivera à Paris le
26 juillet 2024. Le logo représente une
image féminine pour mettre en avant la
place des femmes dans le sport et plus
particulièrement dans les Jeux
Olympiques et Paralympiques.

Le logo officiel
des Jeux

Olympiques
réalisé en 1914

Wikipédia
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Le drapeau olympique est conçu en 1913
par Pierre de Coubertin, à l'origine de la
rénovation des Jeux olympiques.
Il est présenté officiellement pour
célébrer le 20e anniversaire du
Mouvement olympique au congrès
olympique de Paris en juin 1914. Sa
symbolique est une création moderne et
n'a aucun lien avec un dessin antique.
C'est en 1920, aux jeux d'Anvers, qu'il
flotte pour la première fois. Car les Jeux
de 1916 ont été annulés à cause de la
guerre. Les cinq anneaux sur le drapeau
symbolisent les cinq continents : le noir
est l'Afrique, le jaune est l'Asie, le rouge
est l'Amérique, le vert est l'Océanie et
le bleu est l'Europe. (Oui je sais,

l'Antarctique est aussi un continent mais

il n'y a encore jamais eu aucun

participant venant de là-bas!) Ils
représentent aussi toutes les nations, car
au moins l’une de ces couleurs est
présente dans le drapeau de chaque
pays. Il y a eu plusieurs versions du logo
depuis sa création, je vous les met en
lien ici : O
Il y a donc six couleurs sur le drapeau, en
comptant le blanc.
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Logo représentant la Tour
Eiffel et le nombre 24.

Sponsors des
Jeux Olympiques

Logo des jeux
paralympiques

Logo des Jeux
olympiques



En bref...

Comme vous le savez sûrement, la
France accueille cette année les J.O
qui se dérouleront principalement à
Paris, mais aussi à Marseille, Tahiti,
Lille, et d'autres villes.
Emblème de ces jeux, la flamme
olympique, qui est apparue dans
l’Antiquité, quand les Grecs
considéraient le feu comme un
élément d’origine divine et avaient
pour habitude de faire brûler un feu
en permanence devant les principaux
temples. C’était le cas dans le
sanctuaire d’Olympie où se
déroulaient les Jeux Olympiques

Le trajet
de la Flamme Olympique

Comme tous les quatre ans, la
Flamme olympique est partie
d'Olympie, le 16 avril, après avoir été
allumée. Elle s'est rendu ensuite à
Athènes, pour la passation de celle-
ci, dix jours plus tard. Le 27 avril,
elle a commencé sa traversée sur la
Méditerranée, à bord du Belem, pour
un long voyage de 11 jours, jusqu'à
Marseille. Arrivée au célèbre port
français, elle a été accueillie
chaleureusement par les Français
Un concert Coca-Cola (oui, très
original ?) a eu lieu en soirée le 8 mai
avec Soprano et Alonzo.

Où va la Flamme
Olympique ?

La flamme des Jeux Olympiques par Manon et Chloé en 5e

Les mascottes
des Jeux
Olympiques !

Des jeunes au service de
la Flamme
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Le 8 mai, le Belem, qui tranportait la
flamme, a débarqué dans le port de
Marseille, accompagné de plus de mille
bateaux de toutes sortes. Des milliers
de personnes attendaient de pied
ferme la flamme. Pour célébrer cet
évènement, le rappeur Jul fut le
premier à embraser le flamme. Il a
ensuite offert un concert.

L'arrivée de la flamme
olympique

Jul brandit la flamme.

Le Belem

A bord du Belem, le bateau
transportant la flamme, seize jeunes
français étaient du voyage. Ces 16
jeunes étaient éclaireurs, ils
protégaient donc la flamme. Durant 12
jours, ils se sont accoutumés à la vie
en mer, et ont participé aux différentes
tâches à effectuer sur le bateau.

En bref !

de l’Antiquité. Afin d'en garantir la
pureté, la Flamme était allumée à
l’aide des rayons du soleil captés au
centre d’un récipient appelé skaphia,
l’ancêtre du miroir parabolique
utilisé de nos jours. Une Flamme
brûlait en permanence sur l’autel de
la déesse Hestia, et des feux étaient
également allumés sur les autels de
Zeus et de Héra.

Aujourd'hui, elle représente toujours
cet idéal de paix et d’unité entre les
peuples. Elle annonce l’arrivée des
Jeux à venir.

La Flamme a entamé un tour de
France, qui va être entrecoupé par un
relais des océans. Il est parti de Brest
le 7 juin, pour rejoindre la Polynésie
Française, la Guadeloupe, la
Martinique, la Guyane, la Réunion et
la Nouvelle-Calédonie. Elle va faire le
tour de ces îles jusqu'au 17 juin. Puis
revenir à Nice, et continuer le tour
de France. Le 18 juillet, la Flamme
sera dans l'Oise et à Chantilly où des
activités seront proposés. Elle sera
finalement arrivée à Paris pour la
cérémonie d'ouverture le 26 juillet ! ?



Les petites infos

Vous ne le savez probablement pas,
mais M. RIZOUD (professeur de sport
au collège) entraîne Baptiste MISCHLER
(découvrez sa carrière à gauche) pour
les Jeux Olympiques de Paris, cet été.
Dès que nous avons découvert cela,
nous étions étonnament surpris et nous
avons bien sûr cherché (comme tout
journaliste qui se respecte) à trouver des
preuves et clarifier tout cela.
Grâce à des sources anonymes, qui
étaient présentes lors de l'Euro de
Munich, nous avons pu récupérer cette
photo ci-dessous, et un récap d'une
journée type de Baptiste MISCHLER !

M. RIZOUD entM. RIZOUD entrraîne Baptistaîne Baptiste MISCHLER poure MISCHLER pour

leles JO de Ps JO de Paaris, en juilleris, en juillet ?!t ?!

Vous êtes surpris ? Découvrons tout cela...

Baptiste MISCHLER, comme tout autre sportif
compétent, mange des repas très équilibrés
avec toujours : des fibres, des protéines, des
féculents et des produits laitiers. C'est par
ailleurs très important d'avoir une bonne
nutrition pour (dans le cas d'un sportif)
exceller dans les compétitions.
Nos sources anonymes, ont donc pu avoir un
récap d'une journée type de ce sportif, mais
malheureusement, pas d'interview car il était
trop pressé. Voici donc sa journée type, très
intéressante et saine : Réveil à 7h30; séance
de 30min de musculation; petit-déjeuner très
équilibré; échauffement, puis exercices;
déjeuner; pause (parfois sieste);
entraînement; douche; dîner très équilibré;
nuit. Bien sûr, ce sportif possède aussi une
vie privée, mais cette journée est répétée
plusieurs semaines avant une compétition.

L'entL'entrraînement, c'eaînement, c'est impost importrtant !ant !

Pour un sportif de haut niveau, l'entraînement est primordial !

Un super coach au collège par Nathan en 4e

Comme
vous pouvez le
constatez ci-à

gauche, M.
RIZOUD, le
coach de
Baptiste

MISCHLER, le
félicite pour sa

très belle
préstation
(malgré sa
défaite) à
l'Euro de
Munich.

Quels sont ces records ?
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Baptiste Mischler est un athlète
français (Alsacien) spécialiste des

courses de demi-fond, plus
particulièrement du 800m au 1500m
en passant par le cross-country. Il a
très rapidement prit goût au demi-

fond, dès son plus jeunes âges. Ses
parents étaient aussi d'anciens

athlètes mais de niveau régional.

Tout savoir sur lui

qui est baptiste mischler ?

↑ Durant le cross de sélection
Source : https://baptiste-mischler.eu/

Baptiste MISCHLER

Il a décroché de nombreux prix
départementaux et régionnaux dont :

400m- 49''25 (2018-Colmar)

800m-1'46"37 (2020-Lyon)

1000m-2'18"23 (2018-Monaco)

1500m-3'36"39 (2020-Marseille)

Quels prix a-t-il gagnés ?

Baptiste MISCHLER a déclaré à son
coach son objectif ultime, qui est "d'être
le plus performant possible lors des Jeux
de Paris, qui constitueront le sommet
de [sa] carrière sportive". Et a même dit
sur les réseaux sociaux, qu'il s'entraîne
depuis toujours sous l'oeil du même
coach, et que sans lui, il ne pourra pas
parvenir jusqu'au JO de Paris 2024.
De plus, M.RIZOUD a aussi déclaré que
"c'est une fierté d'entraîner un athlète de
haut niveau". Il faut donc que M.RIZOUD
soit à la hauteur pour que le champion
Alsacien réussisse ! C'est donc
réciproque des deux côtés !

Les sportifs de haut niveau, pour maintenir
leurs performances et obtenir d'excellents
résultats en compétition, se voient donc dans
l'obligation de mettre en place une hygiène de
vie irréprochable, basée sur une alimentation
équilibrée, un sommeil réparateur, ainsi que
sur des restrictions évidentes (tabac, alcool,
etc...).
Tout ça pour dire que, pour ce coureur très
compétent, un bon coach (et donc un bon
entraînement) est primordial pour être très
bien classé durant les compétitions, et de
décorcher les meilleurs records et prix !
Cependant, quand M.RIZOUD n'est pas là
(car il doit assurer sa profession en tant
qu'enseignant), c'est Hubert STEINMETZ qui
prend la relève. M.RIZOUD les rejoint donc
tous les soirs (sauf weekend) après 17h10 !
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7h: rassemblement. Un sous-officier
s'occupe de l'appel de la garde et répartit
les sapeurs aux engins. Il donne aussi
les grandes lignes du jour. 8h:
l'inventaire et la vérification périodique
du matériel et des engins. 9h: pause café
! Elle est très importante car elle permet
de renforcer la cohésion de l'équipe et
l'esprit de corps. 9h30: il y a la
manoeuvre journalière sur différentes
formations. Ils travaillent toutes les
activités opérationnelles que le sapeur-
pompier doit effectuer sur le terrain
(secourisme, incendie,
topographie.) 11h: sport. Il est important
de garder la forme sinon cela peut poser
problème. 12h/14h : repas parfois
préparé par un jeune recruté.
14h: travaux d'intérêt général quotidien
: entretien de la cuisine, des chambres,
des sols...
15h: secrétariat (planning, logistique,
formations, prévisions.)
17h: sport libres, ils peuvent faire de la
course, de la musculation...

Heureusement que les pompiers
seront présents aux JO !

La vie à la caserne : gros plan sur une journée type de sapeur-pompier.

Les pompier s'invertissent au J-O
https://www.scoopnest.com/fr/user/PompiersParis/798552933008809984-les-
pompiers-de-paris-soutiennent-la-prsentation-officielle-du-projet-jo-paris2024-anoc

LES INTERVENTIONS LES PLUS DRÔLES
1. Lors d'une toute première intervention pour secours à la personne. Arrivés sur
les lieux, un homme saoul s'était jeté contre un mur. Pourquoi ? Il voulait « Aller à

Poudlard ».
2. Départ pour une personne alcoolisée sur la voie publique qui s'est blessée en
chutant au sol. On fait un bilan et arrive la question : « Sur une échelle de 0 à 10, à

combien estimeriez-vous la douleur ? » Après un long soupir : « Euh, 2 grammes

6. »
3. Aujourd'hui, une personne, peut-être dérangée, a essayé de me brûler avec un
briquet pour voir si les jeunes sapeurs-pompiers résistent bien au feu...

Journée d'un pompier

Les journées types sont en 12
heures (7h à 19h). Ce sont
quasiment toutes les mêmes
toute l'année. Elles sont
encadrées et programmées par
les interventions. Ce sont elles
qui mènent la danse.

Le pompier et leurs camions rouges
tout le monde les connait mais que
font-ils réellement ?

https://www.bluewin.ch/fr/infos/faits-divers/aux-jo-
des-pompiers-300-athletes-un-meme-but-sauver-
des-vies-298978.html

Entrainement des pompiers pour les JO
https://www.sudouest.fr/gironde/pessac/jo-pour-
les-pompiers-a-pessac-9324712.php
Sud ouest

Les pompiers aux JO par Mélina en 4e

Pour le sapeur pompier volontaire,
sont mises en place, des tranches
horaires en gardes postée :7 à 13 h
/ 13 à 19h / 19h à 23h et 23 à 7h.
Ils doivent s'inscrire un mois à l'avance
mais il peuvent très bien faire des
gardes de 12 h à 24 h s'ils le désirent;
les tranches horaires peuvent varier en
fonction des casernes.

Une garde de 12 h ou de 24h
Quelles horaires de travail ?

1200 jeunes seront formés afin d’être
opérationnels lors des Jeux
olympiques et paralympiques de
Paris 2024, dans les rangs de la
BSPP.
Au total, près de 1 000 bénévoles
seront mobilisés chaque jour dans
toute la France pour les JO.
Forcément, pour répondre à la
demande, la Protection civile, qui
compte 32 000 membres, a recruté
beaucoup plus d'adhérents. Sur six
mois, ont été recrutés 2 486
nouveaux bénévoles.
Le Cojop estime nécessaire de
disposer de 17 000 agents par jour,
en moyenne, pendant la durée des
Jeux.
Avec un pic à 22 000 personnes aux
alentours du 1er août, lorsque la
plupart des sites seront en activité.



La natation synchronisée fait
partie des sports réservés aux
femmes .??♀??

La première participation
officielle des femmes aux
Jeux Olympiques date de
1912. Elles représentaient
2% des athlètes et ne
pouvaient participer qu'à
deux disciplines.
Il faudra attendre 2007, soit
le XXIe siècle pour que «la
Charte olympique rende
obligatoire la présence des
femmes dans tout sport».

La natation synchronisée,
entrée aux JO de 1984, avec
la gymnastique rythmique, est
exclusivement féminine
jusqu'à aujourd'hui. Paris
pourra accueillir des nageurs
dans cette discipline.
La lutte gréco-romaine, l'un
des sports les plus anciens
des Jeux, demeure le
domaine des hommes en
compétition. Seule la lutte
libre est ouverte aux femmes.

? La pla? La placce dee des fs femmeemmes au J.O?.s au J.O?.

?

Les femmes aux Jeux Olympiques par Souad en 6e

La "plus belle
femme aux J.O."
est championne
en gymnastique.
La trouvez-vous
belle (moi perso
oui) ?
Elle s'appelle
Alexandra
Raisman, dit Aly.
En 2012, elle a
obtenu une
médaille d'or au
sol et en équipe.

La
tenniswoman
britannique
Charlotte
Cooper a été
la première
femme à
participer aux
J.O. et à
remporter une
médaille d'or
olympique en
1900.

Clarisse Agbegnenou, judokate française, a remporté la
médaille d'or des J.O. de Tokyo.???

Estelle Mossely, boxeuse française, a
remporté les JO en 2016.
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Après une petite enfance difficile, Simone
Biles commence la gymnastique à 6 ans
et découvre son talent. Simon Biles a
donné son nom à deux saut de
gymnastique: le "biles".
Aux JO de Tokyo, en 2021, elle déclare
forfait, victime de perte de repères.

Simon Biles

Simone Biles est née le 14
mars 1997 à Columbus aux
Etats-Unis. Elle a eu 37
médailles dans les
événements mondiaux (30 en
championnats du monde et 7
aux Jeux olympiques)

Petite mais
costaud, c'est
le portrait de
Simone Bils

La
gymnastique
lui a permis de
lutter contre
son trouble de
l'attention.

Cette
gymnaste a

accumulé les
médailles et

compte bien en
récupérer

encore lors des
Jeux

Olympiques de
Paris

Zoom sur une gymnaste par Mathilde en 5e

Simon Biles à la poutre Simon Biles à la barre Simon Biles au saut de cheval
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Elle est mariée avec le joueur de football
américain Jonathan Owens depuis mars
2023.
Petite mais énergique et puissante, elle
représentera encore une fois les USA aux
JO à Paris !



Portraits de Femke Bol et Katie Moon par Emma en 6°

Petite

Marie-José Perec, the best in
the world!!! ♥♥♥
En 1989, aux Jeux de la
Francophonie, Marie-José Pérec
remporte son premier titre
international pour la France…
Aujourd'hui, celle que l'on
surnomme « la gazelle » est la
seule athlète féminine française
trois fois championne
olympique!!!!

Kathryn Elizabeth, Katie Moon
est une athlète américaine,
spécialiste du saut à la perche,
championne olympique en 2021 à
Tokyo et championne du monde
en 2022 à Eugene et en 2023 à
Budapest.
Elle est née le 13 juin 1991 à
Lakewood aux Etats-Unis. Elle a
32 ans.
Elle a eu la médaille d'or au Saut
à la perche féminin aux Jeux
olympiques d'été de 2021.
Elle mesure 1,73 m et pèse 61
kg. Elle a participé à deux
Championnats du monde .

Deux femmes championnes du monde en athlétisme

Femke Bol, née le 23 février 2000
à Amersfoort, qui a maintenant 24
ans, est une athlète néerlandaise
spécialiste du 400 mètres et du 400
mètres haies. Elle mesure 1,84 m.
Elle participe à ces disciplines le 400
m, 400 m haies et le relais 4 × 400 m
.

La coureuse du Pays- Bas,
Femke Bol.

Il faudra compter sur elle !

Le sauteur à la
perche idéal doit
être grand (entre
1,80 et 1,90 m),
léger (entre 75 et
85 kg) et rapide
en course. Il
possède une
bonne détente,
de la puissance,
de l'audace et les
indispensables
forces
psychologiques
de tout
compétiteur de
haut niveau.

Anecdote
Championne

olympique aux Jeux
olympiques de Tokyo,

Katie Moon a
remporté la médaille
d'or en franchissant
en finale une barre à

4,90 m . C'est la
seule à l'avoir passé !
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Petite Anecdote
Aux Mondiaux d’athlétisme,
la Néerlandaise Femke Bol

a chuté en relais à
quelques mètres de

l’arrivée. Elle était alors la
dernière relayeuse du

4x400m mixte aux
championnats du monde de

Budapest... Elle est donc
tombée à cinq mètres de
l’arrivée alors qu’elle était
en tête. Pas de chance !



L'aL'art mart martial de la souplertial de la souplesse (Psse (Paartie 1) partie 1) par Nar Nathan en 4ethan en 4e

LeLes infs infoos en +s en +

Le judo est un art martial, créé en 1882
au Japon par Jigorō Kanō, et qui
s'intéresse plutôt au corps à corps avec
projection, et immobilisation au sol.
Le judo est le premier art martial japonais
à avoir obtenu une reconnaissance
internationale, et le premier à avoir
intégré les Jeux Olympiques.

Les Asiatiques et les Européens ont des
mentalités différentes, par exemple, et,
contrairement à nous, ils n'ont pas de
système de ceintures : car oui, les
judokas Asiatiques ne connaissent que
la ceinture blanche, jusqu'à être prêt et
connaitre toutes les techniques ; puis ils
passent la ceinture noire.
Le judo est donc une méthode
d'éducation physique, intellectuelle et
morale, selon eux.
Les ceintures de couleurs, éléments
distinctifs de la progression au judo, ont
été inventées en Angleterre dans les
années 1920. Ce système novateur et
motivateur, visant à symboliser le niveau
de compétence des judokas, a été
introduit en France par le professeur
Mikinosuke Kawaishi.
Les ceintures de couleurs vont de
blanche, jaune, orange, verte, bleue,
marron à noire ; elles symbolisent le
grade.
Source des photos : Judo USJ, Judo
Marquise, Archysport.

LE JUDO eLE JUDO et set ses os origineriginess
Le judo est un sport de combat
d'origine japonaise (art martial)
qui se pratique à mains nues,

sans porter de coups, le but du
combat étant de faire tomber et/

ou d'immobiliser l'adversaire.

Voici une statue de Jigorō Kanō.
Source : European Judo Union

Jigorō Kanō, (né le
10 décembre 1860
à Mikage, quartier
de la ville de Kobe

et mort le 4 mai
1938 en mer sur le
Hikawa Maru), est

le fondateur du
judo. Dans sa vie
professionnelle, il
était professeur

d'école. Et il
enseignait le judo

dans un dojo.
(Cliquez sur le lien
ci-dessous pour +

d'infos) :

sur le judosur le judo
Les techniques de projection de

judo se sont inspirées des
méthodes de combat

traditionnelles des guerriers
samouraïs. Car oui, il y a

longtemps, les samouraïs se
battaient à cheval, avec des

armes à feu. S'ils tombaient de
leurs chevaux, ils prenaient

leurs couteaux et se battaient.
Mais si ils perdaient leurs

couteaux dans le combat, ils
enchainaient avec des

techniques de projection.
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Il est possible de passer des "niveaux"
après la ceinture noire. Cela se nomme
"dan" (ou grades supérieurs).
Si vous venez de passer la ceinture
noire, vous êtes 1er dan. Et pour chaque
dan passé, vous devrez faire et
présenter ce qu'on appelle des katas (qui
doivent être présentés dans un cadre
prédéterminé, et suivant un cérémonial
précis). Tandis que pour passer une
ceinture normale, il faut simplement
présenter son programme (qui varie pour
chaque grade, et de plus en plus
compliqué jusqu'à la ceinture noire).
De plus, chaque kata à un nom
particulier, par exemple, le kata pour
passer de la ceinture marron à noire se
nomme le "Nage-no-kata".



L'aL'art mart martial de la souplertial de la souplesse (Psse (Paartie 2) partie 2) par Nar Nathan en 4ethan en 4e

Le truc en +

Comme dit précédemment, le judo est le
premier art martial japonais à avoir
obtenu une reconnaissance
internationale, et le premier à avoir
intégré les Jeux Olympiques.
Maintenant, nous allons nous intéresser
à plusieurs questions :
Quel est le meilleur judoka japonais
de l'histoire ?
Jigorō Kanō a en effet permis à des
athlètes comme Yasuhiro Yamashita et
Tadahiro Nomura d’entrer dans l’histoire.
Ces deux judokas ont tous les deux fait
la fierté de leur pays en portant ce sport
à son plus haut niveau et en défendant
les couleurs du Japon à l’international.
Quel est le meilleur judoka français de
l’histoire ?
David Douillet. Et oui, il reste en effet
un judoka très connu et apprécié. Il a
obtenu deux médailles d’or, ainsi qu’une
médaille de bronze. Il a également
remporté une multitude d’autres prix lors
de compétitions prestigieuses. Autre
judoka très populaire : le guadeloupéen
Teddy Riner (voir ci-dessous).
Quel est le meilleur judoka de tous les
temps ?
Jigorō Kanō (voir partie une de l'article).
C'est une figure mythique du judo
puisqu’il l’a lui-même fondé. Ce
personnage hors du commun a en effet
développé son propre art martial en se
basant sur son incroyable maîtrise du ju-
jitsu.

LE JUDO, spoLE JUDO, sport olympiquert olympique
Pour la deuxième partie de

cet article concernant le
Judo, je vais vous parler des

règles, des points que l'on
peut gagner, de compétitions

et de champions !

Les règles du judo sont fixées par la Fédération
internationale de judo. Ces règles évoluent et sont
mises en application au sein des différents pays.

Teddy Riner, la
légende vivante. Il

remporte de
nombreux prix. De
plus, il a dominé la

scène du judo
mondial en
remportant

plusieurs titres
mondiaux et

olympiques. Il
possède une

carrière olympique
impressionnante,

avec un grand
nombre de

médaille d'or et de
prix prestigieux !

et les sources

Déjà il faut savoir que l'année
2024 est la première année où
il existe des équipes mixtes.
Malheureusement, je n'ai pas
assez de place donc pour en
savoir plus, cliquez sur la photo
de Teddy Riner.

Sources :
Photo 1 : wallpaperbat.com
Photo 2 : lemonde.fr
Photo 3 : courrier-picard.fr
Photo 4 : rtl.fr
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Au judo, (comme dans tout autre sport) il y a
bien sûr des règles, et un nombre spécial de
points en compétition. En étant moi-même un
amateur de Judo, je vais vous expliquer cela.
Lors d'un combat de judo, l'objectif principal
est de marquer un Ippon qui accorde une
victoire immédiate. Il peut être obtenu sur une
projection réussie, à la suite d'une
immobilisation de 20 secondes ou via un
abandon de l'adversaire faisant suite à une clé
de bras ou à un étranglement réussi.
Un combattant peut obtenir un waza-ari
quand une projection n'est pas parfaite
(tombe sur le côté, etc). Deux waza-ari
accordent la victoire en combat.
Malheureusement, faute de place, je ne peux
pas tout vous expliquer sur les règles du judo,
mais pour en savoir plus, rendez-vous sur
cette page qui vous expliquera plein de
choses intéressantes sur l'arbitrage au judo
: https://fr.wikipedia.org/wiki/
R%C3%A8gles_du_judo



L'escrime aux JO par Angie, Léonie et Manon en 5e

Huit Français ont été
sélectionnés en équipe de
France en escrime dont
Manon Apithy-Brunet, Sara
Balzer, Enzo Lefort et
Maxime Pau.
L'escrime est le sport
français ayant remporté le
plus grand nombre de
médailles aux Jeux
Olympiques avec un total
de 123 médailles.
L'escrime est apparue aux
JO à partir de l'année 1896.
L'escrime est un sport de
combat qui consiste à
toucher un adversaire avec
la pointe ou le tranchant
d'une arme blanche sans
être touché. C'est une
discipline technique qui
mobilise le corps et l'esprit,
mettant en avant l'art de
manier l'épée.

Photo Ouest France : Les
escrimeuses françaises ont obtenu
le bronze à la dernière Coupe du
monde.

Mercredi, dans sa série,
pratique l'escrime

et très bien !

Fleuret, sabre ou épée ?
L'escrime aux JO

L'escrime se
passera au Grand

Palais à Paris et un
billet coûtera de 25

à 150 €.
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L'escalade aux JO par Victoria et Charlotte en 5e

Oriane BERTONE
Elle est la plus jeune personne
ayant réalisé un bloc coté 8B+/V14,
à l'âge de 12 ans.

Pour info
L'histoire de

l'escalade

L'alpinisme est l'ancêtre de
l'escalade. Avant, des sportifs
grimpaient des parois de
montagnes ou des rochers sur
des sites à Fontainebleau.
Au début du 20° siècle,
l'escalade apparaît sur des
voies en pleine nature. Le
matériel d'alpinisme évolue
facilitant les ascensions. Dans
les années 80, l'escalade se
démocratise et des murs
d'escalade poussent en
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L'escalade est un sport extrême.
L'escalade aura lieu aux Jeux
Olympiques 2024. C'est tout
récent, depuis les JO de Tokyo en
2021.

Les règles de l'escalade :
- Ne jamais se placer sous un
autre grimpeur.
- Vérifier son matériel d'escalade
avant de grimper.
- Pratiquer le "double check":
vérifier deux fois.
- Garder le contact visuel.
Si vous respectez ces règles,
vous pouvez faire de l'escalade
en toute securité.

Le but de l'escalade est de
grimper le plus haut possible
jusqu'à atteindre le haut de la
voie. L'objectif sportif et santé de
l'escalade est de renforcer les
muscles et l'endurance.

L'escalade peut avoir des
inconvénients. Si on ne
s'échauffe pas suffisamment, les
articulations de la main ou de
l'épaule peuvent subir des
tendinites et des entorses.

L'escalade est un sport mixte.

La Française qui représentera
notre pays dans cette discipline
aux Jeux Olympiques de Paris
sera: Oriane Bertone.
C'est est une grimpeuse franco-
italienne, née à Nice le 10 mars
2005. Elle a une sœur jumelle
prénommée Margot avec qui elle
commence à grimper à l’âge de 8
ans. Oriane habite à la Réunion
mais s'entraîne désormais en
métropole. Elle gagne les
Championnats de France depuis
plusieurs années.
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Cette année, 4 nouvelles
disciplines ont été ajoutées aux
jeux : le surf, l'escalade, le
skateboard et le break
dance. Cependant, le break
dance était déjà apparu aux jeux
olympiques de la jeunesse en
2018 à Buenos Aires. Mais
plusieurs difficultés s'imposent:
l'absence de structuration et la
colère d'autres disciplines non
invitées.
Tout d'abord, la discipline du
break dance a été inventée à
New York en 1970. C'est un sport
d'improvisation où deux danseurs
s'affrontent dans une battle de
danse sur une piste.Les figures
demandent un entraînement très
rigoureux en sport. Les danseurs
sont appelés les b-boys ou les b-
girls. Ils doivent être capables de
danser sur de nombreux genres
de musique car ils ne savent
jamais à l'avance sur quoi ils vont
danser. Le jury note sur plusieurs
critères: la technique, la
personnalité et l'originalité. Ils
doivent donc se démarquer avec
un style personnel. Les Etats-
Unis, le Japon et la Chine sont les
meilleures nations en breaking.
Si ce sport a été ajouté aux JO,
c'est pour plaire et attirer les
jeunes.

La danse a toujours été
pratiquement inexistante
aux JO, à part lors des
cérémonies d'ouverture.

"Danser c'est
comme parler en

silence"
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Plusieurs photos de break dance.

La place de la danse aux
Jeux Olympiques

Aux JO, une seule danse est pratiquée.

Paris 2024

Le ballet a été inventé en Italie à la
Renaissance. Le mot "ballet" vient
de "balletto" qui vient de "danser".
Le ballet arrive en France avec
succès. En 1661, Louis XIV crée
l'académie royale de danse qui
devient Le Ballet De l'Opéra
National de Paris. Une des figures
de cette danse est Marius Petipa, à
l'origine d'oeuvres connues comme
Le Lac Des Cygnes.

Le saviez-vous ?

par Emilie, Chloé, Isaure,
Louisa en 6e



La tradition se déroule jusqu'en 393
après J.-C. C'est l'empereur romain
Théodose qui abolit les JO,
considérés comme une fête
religieuse. C'est le baron Pierre de
Coubertin

Les Jeux Olympiques Antiques

Les Jeux Olympiques ont
été créés vers 380 avant
Jésus Christ. Les Jeux
Olympiques se déroulaient
tous les quatre ans. C'était
un événement important.

La flamme
était allumée
par une
femme,
comme en
2024.

Les athlètes
devaient
prêter
serment à
Zeus.

Statue
connue d'un

athlète
lançant un
disque, le

discobole !
Une des

épreuves
des JO

antiques.

Les JO antiques vus par Ernest, Eliott et Abel en 6e

La course avec armes La course à pied (Marathon antique) La course de char
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qui relance les JO modernes en
1894. Pour les Grecs, la légende dit
qu'Héraclès, Hercule, a inspiré les
Jeux Olympiques antiques car il était
très fort et avait accompli 12
épreuves.







La bonne blague !

Opportunités économiques pour
les entreprises via le lancement
de la moitié de ses marchés pour
organiser les Jeux Olympiques,
Paralympiques. Lancement de
50% des marchés, soit
l'équivalent de 1 milliard d'euros
d'opportunités économiques pour
les entreprises.
Paris 2024 porte la vision de Jeux
Olympiques et Paralympiques
écologiquement, socialement et
économiquement
responsables.

JOP 2024 : quelles retombées
économiques pour les sponsors ?

Les JOP ne sont-ils pas devenus une opération commerciale ?

Une « perle rare » selon la page de

réservation Airbnb de son hôte à… 2

117,65 euros la nuit pendant les Jeux

olympiques d’été Paris 2024. Toujours

disponible, ce T1 coûterait 42 327, 32

euros pour y dormir du 26 juillet au 11

août 2024. Avec AirbnB qui s’en met

plein les poches pour mettre en relation

les visiteurs des JO et des propriétaires

qui ont largement augmenté leurs loyers

et expulsé leurs locataires habituels qui

ne peuvent plus se loger à Paris, sans

compter les hôteliers qui perdent leur

clientèle !

Les touristes ne verront pas de clochards à Paris, les
pauvres ont été expulsés de la capitale.

Mais ils pourront se loger grâce au sponsor Airbnb.

"Magnifique studio à louer au cœur de Paris »…

Le coup de "g..." de Mme Toulorge, alias Coco

Pourquoi dit-on

encore "JO"

alors que depuis

des années les

Jeux

Paralympiques

font

intégralement

partie de

l'évènement ?

Alors pour une

meilleure

intégration de

tous, prenons

l'habitude de

parler des JOP

Ivana a mérité la médaille d'or
grâce à une oeuvre d'art.
réalisée dans notre collège.
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Coca gère aussi Sprite, Fanta, Tropico...et
a obtenu "l’exclusivité de la distribution et
la vente des boissons pendant les Jeux".
Vous imaginez les bénéfices, en plus de la
pub mondiale ! Coca offrira ses boissons
aux athlètes. Qu’ils sont gentils ! Surtout
que ces boissons sont excellentes pour la
santé…. Ou pas !!!

Coca symbolise l'esprit olympique
et le lien entre les peuples. hi hi hi

Coca-Cola est un pilier des JOP

Médaille d'or pour Ivana en
6° dans notre collège !

Ce tableau en bas à droite parle de
lui-même. Remercions tous les élèves
et professeurs écocitoyens !

Elle s'est entrainée avec rigueur et a
participé au concours d'art sur
l'écologie. Son imagination, son coup
de crayon talentueux et l'harmonie de
ses couleurs lui ont permis d'être
récompensée lors d'une cérémonie à
la mairie de Chantilly ! Félicitations !

L'art est aussi une discipline

Je rigole !
Avec l’empreinte carbone
des millions de touristes: ils
vont venir à pied ou à vélo
du bout du monde ?
Avec Coca Cola qui
remporte la médaille d’or de
la pollution plastique ?

C’est économiquement responsable

ça ? Bien sûr des emplois seront

créés cet été pour le nettoyage, la

gestion des déchets, les transports,

la restauration… tous ces petits

boulots payés au salaire minimum !

Tous les sponsors ont mis beaucoup

d’argent pour les JOP de Paris, mais

ils auront une réduction d’impôt de

25 %, une publicité dans le monde

entier … leur générosité sera bien

rémunérée !



Le sport en France par Inès et Aurélia en 5e

Chaque année, des milliers
de télespectateurs se
réunissent devant leur télé
pour assister à des
compétitions sportives,
partout dans le monde mais
aussi sur place pour vivre le
moment à 100 %.

Les 10 sports les plus
suivis par les Francais

Hommes et femmes, c'est pareil ?

En 2022, 59 % des femmes ont pratiqué
régulièrement une activité sportive (une fois
par semaine) contre 62 % des hommes. Même
si les hommes continuent de pratiquer plus,
les écarts se resserrent entre hommes et
femmes, tant sur la pratique occasionnelle
que sur la pratique régulière.
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Quels sont les sports les plus
pratiqués par les Français ?

Le classement change
selon les sources, mais
le football arrive
toujours en tête parmi
les pratiques sportives.
Certains sports qui ne
sont pas mentionnés
tels que la danse, la
marche à pied ou
encore l'athlétisme,
etc. sont également
assez pratiqués.

En nombres de licenciés
1. Football : 2 130 054
2. Tennis : 1 019 597
3. Équitation : 692 400
4. Basket-ball : 678 482
5. Judo : 462 838 6.
6. Handball : 456 086
7. Golf : 441 961
8. Natation : 379 916
9. Canoë-kayak : 316
366
10. Rugby : 303 048
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Interview

Comment êtes-vous devenu

professionnel de basketball ?

Il faut passer par toutes les

catégories d'âge : de poussin

(Débutant) jusqu'à Sénior

(Professionnel) et surtout

travailler dur.

Dans quelles équipes

avez-vous joué ?

J'ai joué dans plusieurs équipes

comme Wa Boufarik et MC Alger

et pour l'équipe nationale

d'Algérie.

Quelles sont les qualités

de ce sport?

Ce sport est un sport dynamique,

un jeu d'équipe qui t'apprend à

gerer tes émotions.

Qu'avez-vous rencontré comme

dificultés ?

J'ai rencontré plusieurs difficultés

comme le transport et les

entraînements le soir.

Quelle est votre piste de jeu?

Je suis meneur de jeu, au milieu

du terrain, et j'ai été capitaine

d'équipe.

Amine Aouali est un ancien joueur
professionnel de basketball en
Algérie. Son père, Ahmed Aouali est
un ancien entraîneur de football
aussi en Algérie. La femme d'Amine
est une ancienne joueuse de volley-
ball également en Algérie.

Il ne faut jamais
abandonner

ses rêves;
il faut toujours

y croire.
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Aujourd'hui, Amine Aouali habite en France. Et il a à coeur de transmettre à ses enfants, son
message que l'on a rien sans rien.

IntInteervierview de M. Aouali Amine,w de M. Aouali Amine,
ancien joueur de baancien joueur de baskskeet ballt ball

Famille Aouali , famille sportive

INTERVIEW d'un ancien joueur de basketball (parent d'élève)

Mon rève quand j'avais environ

12 ans était d'être fort en

basketball, de devenir

professionnel. Chaque jour, je

m'entraînais et j'ai evolué de plus

en plus. A l'âge de 15 ans, j'ai été

sélectionné dans une grande

équipe. Grâce à mon espoir et à ma

détermination, j'avais enfin réalisé

mon rêve. Merci à ma famille qui

m'a toujours soutenue !

Son rêve

Ecrit par Dania en 6e
( fille d'Amine )
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Les réseaux sociaux sont
principalement utilisés pour
s'informer, communiquer, se
divertir, divertir autrui, créer
une communauté, ou bien
même devenir connu. Car
sur les réseaux sociaux, on
peut publier facilement des
photos, des vidéos ou
même des musiques.
Les réseaux sociaux
peuvent aussi permettre
d'avoir une activité
pécunière: on appelle ces
gens, des influenceurs.
Les réseaux sociaux sont
de plus en plus attractifs
grâce à leur algorithme qui
permet de cerner vos
centres d'intêret et vous
attirer, voire même vous
faire devenir addict. De plus
en plus de personnes
passent du temps sur les
réseaux sociaux; au point
d'avoir des problèmes
comme du manque de
sommeil, des soucis de vue,
de l'isolement social et
autres...
C'est pour cela qu'il faut
limiter le temps passé sur
les réseaux, ou bien même
sur les écrans.

Les réseaux sociaux et leurs impacts

Le Réseau social est un site
internet ou une application
permettant de développer

des interactions sociales, de
se constituer un réseau de

connaissances, d'amis ou de
relations professionnelles,
avec lequel on interagit en

temps réel.
Le premier réseau social a

été crée par Andrew
Weinreich et la société

Macroview en 1997 son nom
était SIXDEGREES.COM

Il a fermé en 2000.

par Yanis en 3e

Qu'est-ce qu'un
réseau social ?

Un algorithme est une
suite d'étapes
mathématiques créées à
partir de certaines
informations.
Sur les réseaux, cela ce
décrit comme ça:
Quand un utilisateur
recherche par exemple
des informations sur le
foot, il recevra plus
d'information sur le foot,
des publicités, des
articles...



BRÈVES

Analyste SOC
L’analyste SOC a pour mission la
surveillance du système d’information
d’une entreprise au sens large afin de
détecter toutes les activités suspectes ou
malveillantes. Il/elle intervient aussi en
amont pour faire de la prévention. Niveau
au moins bac + 3

Animateur multimédia
L’animateur multimédia est un
pédagogue des TIC. Il initie toute une
série de publics aux outils informatiques,
aux usages de l’internet et du
multimédia. C'est un métier des
domaines technologiques pédagogiques
de l'animation.Niveau au moins bac + 2

Les différents métiers de
l'informatique

Les métiers de l'informatique touchent différents domaines comme le développement, le
management et la maintenance de projets tels que des applications ou des sites.

Chef de projet web
Le chef ou la cheffe de projet web gère
l’ensemble d’un projet de site internet,
qu'il s'agisse d'une création ou d'une
refonte. Il analyse dans le détail les
besoins du client et rédige le cahier des
charges, puis coordonne le travail de
tous les acteurs du projet. Niveau au
moins bac + 3

Chief technical officer - CTO
Le ou la chief technical officer est en
charge de la stratégie technique et du
déploiement des technologies dans une
entreprise. Niveau bac + 5

Bio-informaticien
Le bio-informaticien ou la bio-informaticienne fait le pont entre la biologie et
l’informatique. Il conçoit et met en œuvre des programmes informatiques pour aider
les biologistes à mieux comprendre le monde du vivant.

Les métiers de l'imformatique touchent aussi au domaine de la recherche et de la médecine
comme les bio-informaticiens et du marketing comme les chef de produits web et mobile.

Faire carrière dans l'informatique par Yanis en 3e

Voici des serveurs
de base de
données.
Ce sont des
systèmes
informatiques
permettant la
consultation directe
d'une banque de
données

Source: https://www.n
owteam.net/wp-
content/uploads/
2020/03/Serveur-
virtuel-1080x675.jpeg

de quelques acronymes
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Le Big Data est composé de jeux de
données complexes, provenant
essentiellement de nouvelles sources. Ces
ensembles de données sont si volumineux
qu’un logiciel de traitement de données
traditionnel ne peut tout simplement pas les
gérer. Mais ces énormes volumes de
données peuvent être utilisés pour
résoudre des problèmes que vous n’auriez
jamais pu résoudre auparavant.

Le Big Data
Qu'est-ce-que c'est ?

source: https://www.tootinfo.com/img/
wysiwyg/bigdata.jpg

Photo prise du le site: Letudiant.

TIC = Technologies de
l’Information et de la

Communication

SOC = Security Operation
Center

Explications

Architecte Big Data
L’architecte big data conçoit des
solutions techniques capables de gérer
et de stocker de gros volumes de
données. Ce spécialiste de la data a au
minimum un niveau bac + 5.

Administrateur base de données
L'administrateur de base de données
(BDD) est le gestionnaire d'un volume
important d'informations: adresses
clients, tarifs, statistiques, documents.
L'administrateur met ces données
(datas) à la disposition des
collaborateurs concernés. Niveau au
moins bac + 3

Chief data officer - CDO
Le chef data officer, ou directeur des
données, est un nouveau métier du Big
data. C’est un cadre dirigeant qui
participe au pilotage globale de la
stratégie digitale d'une entreprise. A ce
titre, il ou elle se situe au carrefour des
différents services avec qui il travaille en
collaboration étroite. Niveau au moins
bac + 3

Chef de produit web et mobile
Le chef de produit web et mobile définit,
conçoit ou améliore puis met en œuvre
des services digitaux web et mobile.
Niveau au moins bac + 3



L'histoire du Titanic par Souad en 6e

Le Titanic surnommé le "Titan des

mers" est un paquebot transatlantique

britannique. Il a fait naufrage dans

l'océan Atlantique Nord en 1912 à la

suite d'une collision avec un iceberg.

C'était lors de son voyage inaugural de

Southampton à New York.

Entre 1490 et 1520 personnes trouvent

la mort, ce qui fait de cet événement

l'une des plus grandes catastrophes

maritimes survenues en temps de paix et

la plus grande pour l'époque.

Dans ce paquebot de luxe, il y avait 3

classes :

- en 1ère classe , les gens riches.

-en 2ème classe, les gens normaux

-et en 3ème classe, les gens pauvres.

Dans la nuit du 14 au 15 avril, le

paquebot percute un iceberg, ce qui le

fait bien evidemment couler.

Il se passe exactement 2 heures et 20

minutes avant que le Titan ne coule

totalement dans l'Océan Atlantique.

Le 7 janvier 1998, le film Titanic sort

dans les cinémas français. Il raconte

l'histoire de Jack Dawson, un artiste, qui

tombe éperdument amoureux de Rose

Dewitt Bukater. Ce film dure 3h14 et est

disponible sur Disney+. Vous trouverez

la bande annonce ci-dessous:

Le Titanic? Le naufrage du Titanic dans la nuit du
14 au 15 Avril 1912.

Le Titanic

Le Titanic sous l'eau

Malheureusement, la

plupart des morts sont

des personnes de la

3ème classe, donc les

plus pauvres. Certains

ont pu fuir sur des

canots de sauvetage.
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Nauplie est une ville
très touristique de

Grèce. Il y a la mer d'un
très beau bleu, deux

magnifiques châteaux
et de nombreux hôtels

et restaurants.

Une ville
touristique

Ναύπλιο (en grec)
est située dans le sud de la

Grèce dans le Péloponnèse.
Elle domine la plaine de

l'Argolide. Elle se trouve à
93 km d'Athènes et à plus
de 3h de vol. Elle compte

14203 habitants.

Situation de
Nauplie

Nauplie participe à
la guerre

d'indépendance
grecque dès 1821 et

a même été la
seconde capitale de

l'État grec libre
(1828-1834),
après Égine.

Histoire
de Nauplie (suite)

En 1032, Nauplie est le
lieu d'une importante

victoire navale, toujours
commémorée de nos

jours, de l'amiral
byzantin Nikephoros
Karantinos sur une

flotte arabe.

Histoire
de Nauplie
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""J'ai visité Nauplie" par Madeleine en 6e" par Madeleine en 6e



Newsletter n°0 - Septembre 2011

Ce château

s'appelle le

Château de

Palamidi, il

compte 900

marches.

Toutes les
photos (sauf une

sur la page
précédente) ont

été prises par
Madeleine

Jeannequin.

Le château d'eau de
Bourtzi est un

château vénitien
situé au milieu du

port de Nauplie.

Le château de

Palamidi c'est le

point culminent de

Nauplie.

PORTFOLIO



Demon Slayer par Elena et Alaa en 5e

Les piliers

C'est l'histoire de Tanjiro
Kamado, un garçon de 13 ans, au
grand coeur, dont le père est
décédé. Aîné d'une fratrie de 6
enfants, il part vendre du charbon
pour subvenir aux besoins de sa
famille. Un jour, il retrouve sa
famille décimée dans un bain de
sang. Sentant que le corps de sa
soeur cadette Nezuko est toujours
chaud, il la porte sur son dos pour
aller en ville chercher un
médecin. Soudain, sous la
tempête de neige, Nezuko
l'attaque. Elle a désormais des
crocs. Tanjiro en larmes, tente de
raisonner sa soeur jusqu'à ce
qu'un inconnu fait son
apparition. Cet homme, qui était
un pourfendeur de démon,
capture sa jeune soeur. Il explique
au pauvre Tanjiro le statut de
démone mangeuse d'homme
qu'est devenue Nezuko. Tanjiro
décide de venger sa famille et de
rendre son humanité à sa petite
soeur en devenant pourfendeur
de démons à son tour...

L'univers de Demon Slayer 鬼滅鬼滅 のの 刃刃

Chers lecteurs, dans cet
article, nous allons vous
présenter l'animé de Demon
slayer, écrit par la
mangaka Koyoharu Gotōge

吾峠吾峠 呼世晴呼世晴

Affiches de la saison 1, le train de l'infini,
la saison 2

scène de la saison 3

Affiche de la
saison 4 sortie le
12 mai 2024 Dans l'organisation des

pourfendeurs il y a 9 piliers.
Les voici

Kyojuro Rengok : pilier de la
flamme.

Mitsuri Kanroji : pilier de l'amour.
Obanai Iguro : pilier du serpent.
Sanemi Shinazugawa : pilier du

vent.
Muichiro Tokito : pilier de la

brume.
Shinobu Kocho : pilier de l'insecte.
Tengen Uzui : pilier du son. Tengen

est un ancien ninja.
Gyomei Himeijima : pilier de la

roche.
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Tanjiro poursuit la chasse aux
démons. Il devient ami avec deux
autres pourfendeurs de sa
promotion : Inosuke Hashibira et
Zenitsu Agatsuma. Avec ses
compagnons, il affronte des
démons plus puissants les uns
que les autres jusqu'à battre des
lunes supérieures qui forment la
garde rapprochée de Muzan
Kibutsuji, le démon originel. C'est
lui qui a mis fin à la vie paisible de
notre protagoniste et à l'humanité
de Nezuko. Tanjiro reçoit l'aide
des piliers, les plus puissants des
pourfendeurs.



Le jeu Brawl Stars par Victor et Nathan en 6e

En ce moment, un
événement appelé "Tous

solidaire" consiste à être
gentil en mettant une
émote de pouce bleu pour
avoir des récompenses.

! Tous ensemble !

Photo capturée d'une partie de
Brawl ball.

Photo du logo de l'application
Brawl stars

Lexique
GEM*
Les Gem sont comme de l'argent dans le jeu. Elles peuvent s'obtenir
gratuitement ou on peut en acheter.
BRAWL PASS*
C'est un pass qui dure une saison soit environ 2 mois. Le pass est disponible
dans la boutique de Brawl stars et il est payant, il coûte 6,99 €
BRAWL PASS +*
Ce pass est comme le Brawl pass normal sauf qu'il rajoute plus de choses.
Ce pass coute 9.99 €.
BRAWLER
Personnage de Brawl stars
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BRAWL STARS,
un jeu vidéo connu

Il y a plusieurs modes de jeux.
Le hors-jeu consiste à vaincre
trois adversaires. Le braquage
consiste à casser le coffre
adverse et le Brawl ball où il
faut marquer deux buts pour
remporter la victoire.
Il existe aussi des
événements spéciaux comme
la méga-tirelire qui consiste à
gagner plein de victoires dans
différents modes de jeu pour
avoir des récompenses.

Brawl Stars est un jeu mobile
disponible sur téléphone ou
tablette. Il est disponible
gratuitement sur Google Play
depuis 2018. (Attention ! Le
jeu est gratuit mais il existe
des produits comme des
Gem* et le Brawl pass* ainsi
que le Brawl pass +*).
Brawl star est un jeu classé 9
ans et +, il ne contient pas
de scène violente.
Le but du jeu : c'est un jeu
de compat en arênes multi-
joueurs.
(* : voir lexique ci-dessous)



Le saviez-vous ? #2 par Darek et Elisa en 4ème

La lettre ù n'est utilisée que pour un mot
"où" ??

La couleur des sièges dans les bus et les
cars a été pensée pour que l'on ne puisse
pas remarquer la poussière ?

Les legos peuvent supporter 432 kg ?

Tous les Simpsons ont 4 doigts, mais un seul
personnage en a 5, c'est Dieu ?

Le briquet a été inventé avant les allumettes
?

En Corée du Sud, quand les bébés naissent,
ils ont déjà un an ??

Après la Grande Muraille de Chine, la
Grande Muraille d'Inde est le deuxième mur
le plus long au monde ?

La triskaïdékaphobie est la peur irrationelle
du nombre 13 ?

Il y a plus de châteaux que de communes en
France ?

Il y a plus de risques de mourir assommé par
une noix de coco que d'être mangé par un
requin ?

Les coquilles St-Jacques ont 200 yeux ?

Pour faire leur demande en mariage, les
manchots offrent des beaux cailloux à leur
fiancées ?

Ramsès II a eu environ 100 enfants ???

Petites infos qui peuvent vous être
utiles à n'importe quel moment

Voilà encore d'autres informations futiles mais utiles en
société car je pense que vous n'en avez pas eu assez la
dernière fois !

;D

Cette souris est
Française,

elle s'appelle Valérie et
travaille dans une

boulangerie
indépendante à Paris

Source : moi-même

Classement des pays

où il y a le plus
d'yeux bleus

Estonie : 89 % Finlande : 89 %
Suède : 78 % Islande : 75,5 %
Pays-Bas : 60,9 %
Danemark : 59,6 %
Irlande : 57 % Norvège : 55 %
Pologne : 52,5 %
Écosse : 50%
Angleterre : 48 %
Allemagne : 39,6 %
Belgique : 28,9 %
Ukraine : 25 % France : 22 %
États-Unis : 16,6 %
Espagne : 16,3 %
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Car l'accent grave sert à différencier un mot
d'un autre qui se prononce pareil

Car les formes et les couleurs
servent à camoufler la
poussière et les graffitis

Car l'invention de Christiansen est très forte

Car Dieu est tout puissant, il a le droit à ce
privilège

Car le briquet a été inventé en 1823 et les
allumettes en 1826

Je n'ai pas trop compris les explications je
vous met le lien : O ?

Car elle mesure 36 km. Son nom
est Kumbhalgarh et a été construite
entre 1443 et 1458 par Rana Kumbha

Car le chiffre 13 porte malheur et a plusieurs
significations (vendredi 13, 13/10/1307, ...)

Car il y a 36 529 communes et 45 000
châteaux, il y a plus d'un chateau dans
chaque commune
Car les noix de cocos tuent sûrement environ
150 personnes par an. Les requins ne sont
pas méchants, arrêtez les stéréotypes !

Car ses "yeux" servent à avoir des images
nettes

Car dans leurs environnement, les cailloux
sont la matière première idéale pour les nids

Il a eu 54 filles et au moins 47 fils


